

# Vernouillet

Le  
MAG'



## CITOYENNETÉ

- **FEMMES ET LA RÉPUBLIQUE**  
UN PARCOURS RÉPUBLICAIN INSPIRANT

## SERVICE À LA POPULATION

- **MAISON DES INITIATIVES ET DES PARTENARIATS**  
UN NOUVEL ESPACE AU SERVICE DES HABITANTS

# LE SOMMAIRE

P.3  
**ÉDITO**

P.4-5  
**L'AGENDA**

P.6-7  
**SERVICE À LA POPULATION**  
**MAISON DES INITIATIVES ET DES PARTENARIATS**  
UN NOUVEL ESPACE AU SERVICE DES HABITANTS



P.8 à 10  
**CITOYENNETÉ**  
**FEMMES ET LA RÉPUBLIQUE**  
UN PARCOURS RÉPUBLICAIN INSPIRANT



P.11  
**SUIVI DE CHANTIER**  
**COMPLEXE SPORTIF ET DE LOISIRS**  
UN PROJET STRUCTURANT POUR LA VILLE

P.12  
**AIDE À L'EMPLOI**  
**APPRENTISSAGE, ALTERNANCE, ENTREPRENEURIAT**  
UNE OPPORTUNITÉ UNIQUE

P.13  
**RETOUR EN IMAGES**

P.14  
**INFOS PRATIQUES**  
**BIENVENUE**

P.15  
**TRIBUNES LIBRES**



Directeur de la Publication : Damien Stéphan, Maire de Vernouillet,  
Esplanade du 8 Mai 1945 - Maurice-Legendre, 28500 Vernouillet (Tél. 02 37 62 85 00)  
Photos et rédaction : service Communication  
Maquette : Cyril Ermakoff

Dépôt légal : Mars 2025

Impression : CHAUVEAU INDICA Imprimerie



Retrouvez-nous sur : [www.vernouillet28.fr](http://www.vernouillet28.fr)



vernouillet28



villedevernouillet28

# L'ÉDITO

Damien Stépho, Maire de Vernouillet



Chères Vernolitaines, chers Vernolitains,

La maison des initiatives et des partenariats a été inaugurée en février dernier. Ce lieu, fort de notre engagement collectif et de notre volonté de bâtir un avenir toujours meilleur, renaît aujourd'hui de ses cendres après les tragiques événements de juin 2023.

Les émeutes urbaines qui ont secoué notre ville ont laissé des cicatrices profondes. La destruction de cet édifice a été un coup dur pour Vernouillet, notre Ville. Mais elle a également révélé notre résilience et notre capacité à nous relever ensemble. Ce projet de rénovation est le fruit d'un effort collectif, d'une solidarité sans faille et d'une détermination à toute épreuve.

Je tiens à remercier chaleureusement tous ceux qui ont contribué à cette renaissance : les agents municipaux, les partenaires institutionnels et privés, ainsi que tous ceux qui ont apporté leur soutien, de près ou de loin. Votre engagement est la preuve que, même dans les moments les plus sombres, l'espoir et la solidarité peuvent triompher. Après le temps de l'indignation et de la colère de l' élu que je suis, est venu celui de la renaissance et de l'espoir. La période de rénovation a permis au centre social de se réinventer et fédérer en un lieu unique, vivant et ambitieux, répondant aux attentes de tous. Cette dynamique sera maintenue jusqu'à son installation dans la future maison des services prévue à la Croix Giboreau.

L'opportunité s'est ainsi présentée de développer une maison des initiatives et des partenaires pour favoriser les échanges, collaborations et concertations. Son rôle sera de permettre l'accompagnement personnalisé de chaque citoyen et le réseautage associatif ou professionnel, de mettre à disposition des ressources (salles, point informatique) et des formations.

Pour cela vous avons mis en place des partenariats avec diverses organisations, entreprises et institutions.

La Maison des Initiatives et des Partenariats a été conçue pour être un espace ouvert à tous, où chaque citoyen peut venir partager ses idées, développer ses projets et trouver le soutien nécessaire pour les réaliser. Que vous soyez un entrepreneur en herbe, un membre d'une association locale, ou un habitant désireux de s'impliquer dans la vie de notre ville, vous y trouverez des ressources et des opportunités adaptées à vos besoins.

La Maison des Initiatives et des Partenariats est bien plus qu'un simple bâtiment. Elle est le cœur battant de notre communauté, un lieu dédié à l'innovation, la collaboration et à l'engagement citoyen. Elle incarne nos valeurs de partage, de respect et d'inclusion. Elle symbolise notre volonté de construire ensemble un avenir solidaire. Aujourd'hui, elle ouvre ses portes avec une immense énergie, prête à accueillir des projets innovants, à soutenir les initiatives locales, à renforcer les liens entre les habitants et les partenaires

Cette maison des initiatives et des partenariats vivra par vous et pour vous. Elle sera un lieu ressource pour tous.

Vernolitainment vôtre.

## Culture / Loisirs



**JOURNÉES DES  
DROITS DES FEMMES**

**1<sup>er</sup> au 15 mars 2025**

Programme sur [Vernouillet28.fr](http://Vernouillet28.fr)

### • Temps d'éveil Gratuit

La Passerelle – 10h à 11h30

Mardis 11, 18 et 25 mars / 1<sup>er</sup>, 22 et 29 avril

Jeudis 13, 20 et 27 mars / 3 et 24 avril

Activités pour enfants de 10 mois à 6 ans avec leurs parents.

Sur inscription

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32

### • Bébé Bouquine Gratuit

Bibliothèque Jacques-Brel – 10h

Mardis 11 mars et 1<sup>er</sup> avril

Vendredis 14 mars et 4 avril

Public : jusqu'à 3 ans accompagné d'un adulte

Réservation souhaitée

Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40

### • À vous de jouer ! Gratuit

Bibliothèque Jacques-Brel – 14h30

Les mercredis 12 et 26 mars / 9 et 23 avril

Public : Famille (enfant à partir de 6 ans)

Sur inscription

Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40

### • Mercredis en famille Gratuit

La Passerelle – Horaires selon les activités

Mercredis 12, 19 et 26 mars

Activités parents-enfants : ateliers, sorties, etc.

Sur inscription

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32

### • Exposition photo Gratuit

« Un lieu... Un roman... Un peintre : Van Gogh »

Bibliothèque Jacques-Brel – Aux heures d'ouverture

Du 14 mars au 30 avril

Exposition photo de Marie-Hélène Ugolini-Sancet autour de l'œuvre et de la vie du peintre.

Tout public

Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40

### • Troc'savoirs Gratuit

Bibliothèque Jacques-Brel – 9h à 12h30

Samedis 15 et 29 mars / 12 et 26 avril

Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40

### • Concert Musique classique Gratuit

Bibliothèque Jacques-Brel – 15h et 16h

Mercredi 19 mars

Par l'École de Musique.

Tout public

Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40



**BULLE D'AIR**  
Atelier de partage d'activité  
maman/bébé

Mardis  
11 & 25 mars  
29 avril

Maison  
de quartier  
Tabellionne  
15<sup>H</sup> - 16<sup>H</sup>

Et  
d'autres dates  
à suivre

Renseignements :  
Maison de quartier  
Tabellionne  
02 37 62 83 45

Gratuit

REPUBLICQUE FRANÇAISE  
AGENCE NATIONALES  
DES CHIFFRES  
ET DES STATISTIQUES

Vernouillet28

- La Parent'aise** Gratuit  
 La Passerelle - À partir de 13h30  
**Jeudi 20 mars**  
 Café des parents, un espace ressource de partage et de soutien.  
 Sur inscription  
 Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32
- Farandole d'histoires** Gratuit  
 Bibliothèque Jacques-Brel - 10h30 à 11h30  
**Mercredis 26 mars et 9 avril**  
 Sur inscription  
 Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40
- Auditions pluridisciplinaires** Gratuit  
 La Passerelle  
**Du 26 au 28 mars - 18h00**  
**Samedi 29 mars - 11h15**  
**Mardi 1<sup>er</sup> avril - 17h45**  
 L'Agora  
**Mercredi 2 avril - 17h45**  
 Audition des classes de l'École de Musique.  
 Tout public - Sans réservation  
 Renseignements : École de Musique et de danse : 07 85 80 10 41
- Veillée Contes & doudous** Gratuit  
 Auditorium Jules-Vallès - 18h30  
**Vendredi 28 mars**  
 Sur inscription - Public : famille  
 Renseignements : Maison de Quartier Tabellionne - 02 37 62 83 45
- Après-midi dansant** Payant  
 La Passerelle  
**Dimanche 30 mars - 14h30**  
 Par les élèves de l'École de Musique en partenariat avec La Passerelle  
 Tarifs adultes : 5 € (Vernolitaïns et élèves de l'école non participants)  
 6 € (non Vernolitaïns)  
 Tarifs 12 à 18 ans : 1,5 € (Vernolitaïns et élèves de l'école non participants)  
 3 € (non Vernolitaïns)  
 Tarifs moins de 12 ans : gratuit  
 Tout public - Sur inscription  
 Inscription et paiement obligatoires avant le 25 mars auprès du secrétariat de l'École de Musique et de danse : 07 85 80 10 41 ou sur [ecole.musique@vernouillet28.fr](mailto:ecole.musique@vernouillet28.fr)
- Ré-Création** Gratuit  
 Bibliothèque Jacques-Brel - 14h30 à 15h30  
**Mercredi 2 avril** : Crée ton œuvre d'art en collage  
 Sur inscription - À partir de 6 ans  
 Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40
- Autour des livres** Gratuit  
 Bibliothèque Jacques-Brel - 10h15  
**Samedi 5 avril**  
 Renseignements : Bibliothèque Jacques-Brel - 02 37 62 85 40

NOUVEAU

## Ateliers Yarn Bombing et Street Art

Maison de quartier Tabellionne - 14h

À partir du vendredi 28 février

Gratuit - Ouvert à tous

Renseignements : Maison de quartier Tabellionne - 02 37 62 83 45

## Jeudi Part'âge

Tous les jeudis - La Passerelle - 13h30 à 16h30

Ateliers créatifs, déjeuners partagés (12h30) et sorties

Gratuit - Sur inscription - Public : adultes

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32

## Blabla marche

Départ La Passerelle - 9h30 à 11h30

Tous les vendredis (hors vacances scolaires)

Une marche conviviale et accessible à tous.

Sur inscription - Gratuit

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32

## Atelier Alphabétisation

Atelier d'apprentissage ou de perfectionnement en français.

Maison de quartier Tabellionne - 14h à 16h

Les lundis, mardis et jeudis

La Passerelle - 9h30 à 11h

Les mardis, mercredis et vendredis

Tarif soumis au quotient familial - Sur inscription

Renseignements : Maison de quartier Tabellionne - 02 37 62 83 45

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32

## Fémina sport

À la Maison de quartier Tabellionne (9h45 - 11h15)  
 et à La Passerelle (10h à 11h30)

Tous les lundis

Atelier multisport et de remise en forme à destination des adultes

Gratuit - Sur inscription

Renseignements : Maison de quartier Tabellionne - 02 37 62 83 45

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32

## Graines de lecteurs

Les mercredis

Atelier Lecture : pour les primaires

Auditorium Jules-Vallès - 10h30 à 11h30

La Passerelle - 9h30 à 10h30 / 10h45 à 11h45

Atelier Journal : ouvert à tous

Maison de quartier Tabellionne - 14h à 15h30

Sur inscription - Gratuit

Renseignements : Maison de quartier Tabellionne - 02 37 62 83 45

Renseignements : Centre social La Passerelle - 02 37 62 83 32



## MAISON DES INITIATIVES ET DES PARTENARIATS UN NOUVEL ESPACE AU SERVICE DES HABITANTS

### Un projet ambitieux pour un renouveau local

Le 6 février 2025 marque une date clé pour Vernouillet avec l'inauguration de la Maison des Initiatives et des Partenariats (MIP). Cet espace, fruit d'une réhabilitation financée à hauteur de 500 000 € par l'État, est conçu pour devenir un véritable centre de ressources pour les habitants.

L'ancien Point information service de la Tabellionne (PiST), sinistré par un incendie en juin 2023, renaît aujourd'hui sous une nouvelle identité, avec une vocation plus large et plus inclusive. Lieu d'échange et d'innovation, la MIP vise à répondre aux enjeux locaux en matière d'insertion, de formation, de développement économique et d'accompagnement au service des Vernolitaïns.

### Un tiers-lieu au cœur de la solidarité et de l'innovation sociale

Dédiée à l'écoute et au soutien des citoyens, la MIP se distingue par son approche collaborative et pluridisciplinaire. Elle propose un ensemble de services visant à accompagner les habitants dans leurs projets et leur vie quotidienne. Des permanences de services

sociaux et d'organismes spécialisés sont assurées pour l'insertion, la formation et l'accompagnement à l'emploi ainsi que la médiation sociale. De plus, un espace collaboratif et numérique est mis à disposition, permettant aux usagers d'utiliser des ordinateurs en libre accès, de partager des bureaux et d'accéder à une salle de réunion.

La MIP joue également un rôle de soutien aux initiatives locales en proposant un accompagnement aux porteurs de projets, un appui aux associations et une mise en réseau des acteurs du territoire. Enfin, elle accueille des services municipaux tels le Sport, les médiateurs...



## Un lieu au service du développement économique et social

L'inauguration de la MIP illustre la volonté municipale d'offrir un espace de coopération et de développement. Ce projet s'inscrit dans une démarche de revitalisation du territoire avec plusieurs objectifs majeurs. Tout d'abord, il vise à faciliter l'accès à l'emploi et à la formation en mettant en relation les citoyens avec les acteurs économiques et sociaux. Ensuite, la MIP encourage l'innovation sociale en soutenant des initiatives locales bénéfiques pour la commune. Enfin, elle cherche à renforcer la cohésion sociale en proposant des services adaptés aux besoins des habitants.

Ce lieu est conçu comme un incubateur de projets, permettant aux citoyens et aux structures partenaires de travailler ensemble à l'émergence de solutions locales.

## Une inauguration sous le signe de l'échange

La cérémonie d'inauguration a réuni des acteurs du territoire engagés dans la vie locale, ainsi que des acteurs institutionnels, Hervé Jonathan, Préfet d'Eure-et-Loir, Évelyne Delaplace, Conseillère départementale du canton de Dreux 1, Gérard Sourisseau, Président de l'Agglomération du Pays de Dreux et Sophie Auguste, Présidente du Comité d'administration de la Caf 28.

Cette inauguration a permis à travers les discours officiels la présentation du projet. Une exposition sur la réhabilitation du quartier dans le cadre du NPNRU (Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain) était présentée. Et un moment d'échange, s'est fait entre les habitants, les élus et les partenaires.

## Un réseau de partenaires engagés

La MIP fonctionne grâce à un écosystème de partenaires institutionnels et associatifs impliqués dans la réussite du projet. Parmi eux, on retrouve BGE Terres de Loire pour l'accompagnement à la création d'entreprise, Habitat Drouais pour le logement et l'aménagement urbain, l'ANRU pour la rénovation urbaine, France Victimes 28 pour l'aide juridique et le soutien aux victimes, CITÉS LAB pour la détection et l'accompagnement des initiatives entrepreneuriales, Guid'Asso pour le soutien aux associations locales, le CIDFF pour l'information sur les droits des femmes et des familles, ainsi que la Mission Locale du Drouais pour l'accompagnement des jeunes vers l'emploi.

Ces collaborations permettent une offre de services diversifiée et adaptée aux besoins des citoyens.

## Un espace accessible et dynamique

Ouverte à tous, la Maison des Initiatives et des Partenariats ambitionne d'être un lieu de rencontre, d'accompagnement et d'épanouissement. Avec une programmation riche et variée comprenant des ateliers, des formations et des événements, elle encourage l'implication des habitants dans la vie locale.

La gestion de la MIP s'appuie sur une approche participative et adaptée aux attentes des citoyens. Des comités de suivi et des consultations régulières permettent d'évaluer l'impact des actions menées et d'ajuster l'offre de services.

L'inauguration de la Maison des Initiatives et des Partenariats marque une nouvelle étape dans le développement de Vernouillet. Plus qu'un simple bâtiment, la MIP est un symbole de renouveau, de solidarité et d'innovation sociale. En mettant l'accent sur la coopération et le partage, ce lieu devient un véritable levier pour l'épanouissement individuel et collectif.

Cet espace ouvert à tous promet d'être un acteur incontournable du dynamisme local et du bien-être des habitants de Vernouillet et des environs. Un projet exemplaire, au service d'une ville en mouvement.



# FEMMES ET LA RÉPUBLIQUE UN PARCOURS RÉPUBLICAIN INSPIRANT



Dans la ville, un projet ambitieux a vu le jour : celui de rapprocher les femmes de la République en leur permettant de découvrir ses institutions, ses valeurs et ses principes fondamentaux. Ce programme, mené en collaboration avec le centre social la Tabellionne, a offert à plusieurs femmes un parcours immersif leur permettant de mieux comprendre leur rôle dans la société française et les opportunités qui s'offrent à elles.

## Un projet citoyen au service de l'émancipation

L'initiative «Femmes et la République» vise à favoriser l'intégration citoyenne des femmes, en leur donnant accès aux connaissances nécessaires pour mieux appréhender les institutions

républicaines. Le projet s'est structuré autour d'ateliers d'apprentissage, de débats, de rencontres avec des élus locaux et de visites institutionnelles, telles que la Mairie, la Sous-préfecture et l'Assemblée nationale. L'objectif était non seulement de transmettre des connaissances théoriques, mais aussi de leur permettre d'expérimenter concrètement leur place dans la République en découvrant ses instances de décision et en dialoguant avec ceux qui la font vivre.

Cette immersion a permis aux participantes de se familiariser avec le fonctionnement des services publics, de découvrir les rouages administratifs et d'échanger directement avec des responsables locaux. Ce dialogue ouvert a été essentiel pour aborder des sujets tels



que l'égalité des droits, la laïcité et l'importance de la participation citoyenne. Les participantes ont ainsi pu exprimer leurs préoccupations, interroger les acteurs politiques et mieux comprendre comment elles pouvaient elles-mêmes devenir actrices du changement.



Visite de l'Assemblée Nationale

### Sabrina Vigny

1<sup>ère</sup> Adjointe en charge de la Politique de la Ville, de la Vie associative et de la Vie de quartier, du Sport, de la Culture et de l'Événementiel



*« La France est une République indivisible, laïque, démocratique et sociale. »*

*Ce sont des échanges, des discussions, des débats, des rencontres qui ont permis à ces « Femmes de la République » de découvrir et s'approprier les principes républicains.*

*En s'appuyant sur l'histoire de la Révolution française, la déclaration des Droits de l'Homme et du citoyen et sur la devise de notre République « Liberté, Égalité, Fraternité », ce parcours est selon moi une initiative riche de sens pour favoriser l'engagement citoyen et œuvrer pour l'épanouissement individuel et collectif.*

*J'ai eu le plaisir de partager avec ces Femmes des temps forts de leur parcours « Femmes et la République » et je veux leur témoigner combien ce fut enrichissant et mon engagement à poursuivre ce chemin à leurs côtés.*

### Des rencontres marquantes et des échanges inspirants

Lors des visites institutionnelles, les participantes ont eu l'occasion d'échanger avec le Maire de Vernouillet et le Sous-préfet, qui leur ont expliqué les enjeux du fonctionnement démocratique et l'importance de leur engagement en tant que citoyennes. Ces moments ont suscité des discussions riches sur l'égalité des sexes, les obstacles rencontrés par certaines femmes dans leur parcours et les solutions envisageables. L'accueil bienveillant et l'écoute des élus ont permis de déconstruire certaines appréhensions et de renforcer la confiance des participantes dans les institutions.

Une session spécifique a été consacrée à l'histoire de la République et de ses valeurs, avec un accent particulier sur la Révolution française et la Déclaration

des Droits de l'Homme et du Citoyen. Ces références historiques ont été un levier puissant pour illustrer l'évolution des droits et sensibiliser à la nécessité d'une implication active dans la vie démocratique. Certaines participantes ont été particulièrement touchées par les liens entre les luttes historiques et les enjeux contemporains qu'elles rencontrent dans leur quotidien.

### Un projet à pérenniser

L'expérience de « Femmes et la République » montre combien il est essentiel de créer des espaces de dialogue et d'apprentissage pour permettre à chacune de mieux comprendre ses droits et ses responsabilités.

Grâce à ces parcours citoyens, ces femmes ont trouvé leur place dans la République et contribuent, à leur manière, à bâtir une société plus égalitaire et inclusive.



**Visite de la Sous-préfecture de Dreux et rencontre avec le Sous-préfet M. Christophe Hériard.**

## Les participantes racontent leur expérience



Pourquoi avez-vous décidé de participer à ce projet ?

L'une d'elles nous explique qu'elle a décidé de s'engager dans ce programme par curiosité et grâce aux cours d'alphabétisation qui lui ont permis de mieux appréhender la langue et la culture française.

D'autres participantes évoquent leur volonté de mieux comprendre les valeurs de la République et d'acquérir plus d'autonomie dans leur quotidien. Pour certaines, c'était aussi un moyen de sortir de l'isolement et de rencontrer d'autres femmes partageant les mêmes préoccupations.

Quel a été l'élément le plus marquant pour vous ?

D'autres participantes évoquent les moments les plus marquants du projet. L'apprentissage de La Marseillaise, chanté devant le délégué du Préfet, le maire et le Député, a été une expérience forte en émotions. Elles se souviennent également des visites à l'Assemblée nationale et au château de Versailles, ainsi que de leur participation à la Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, le 25 novembre. La lecture et l'apprentissage des articles des Droits de l'Homme ont également été des moments enrichissants. Plusieurs d'entre elles ont aussi été marquées par les échanges avec des figures politiques locales qui leur ont permis de poser des questions sur leur place en tant que citoyennes.

Comment pensez-vous que ce projet pourrait aider d'autres femmes ?

Ce programme, selon elles, peut aider d'autres femmes en favorisant leur intégration et leur connaissance des valeurs françaises. Il permet de prendre confiance en soi et d'acquérir des repères dans une société parfois perçue comme complexe. En comprenant mieux leurs droits et devoirs, elles se sentent plus à même de s'engager dans des démarches administratives ou citoyennes.

Quels enseignements avez-vous tirés des discussions sur la laïcité ?

Les discussions sur la laïcité ont permis aux participantes de mieux comprendre le concept du vivre-ensemble et de renforcer leur solidarité. Certaines d'entre elles évoquent leur surprise en découvrant l'histoire de la laïcité en France et son importance dans le cadre du respect des libertés individuelles.

Comment ce projet vous a-t-il aidé à mieux comprendre la République ?

Les ateliers, les commémorations et les échanges entre participantes leur ont permis d'avoir une vision plus claire du fonctionnement de la République et de leurs droits. La découverte des institutions publiques et des lois fondamentales a changé leur perception de la société et les a encouragées à s'impliquer davantage.

Quels sont les droits et les devoirs que vous avez découverts grâce à cette initiative ?

Parmi les découvertes marquantes, elles mentionnent les droits du sol et de la liberté de culte, mais aussi les devoirs liés à la citoyenneté, comme le respect des lois et la responsabilité individuelle.

Qu'est-ce qui vous a étonné dans l'histoire de France, ses lois, ses devoirs, etc. ?

Certaines ont été surprises d'apprendre que la France a coupé la tête de son roi, de découvrir l'histoire de la royauté, ainsi que les lois françaises garantissant l'accès à la santé et à l'éducation gratuite et obligatoire. D'autres ont été impressionnées par les grandes réformes qui ont marqué l'histoire du pays et qui permettent aujourd'hui de garantir un certain niveau d'égalité entre tous les citoyens.



## LE COMPLEXE SPORTIF ET DE LOISIRS UN PROJET STRUCTURANT POUR LA VILLE

Le chantier du complexe sportif et de loisirs de Vernouillet avance selon le planning établi, marquant une transformation majeure pour la commune. Ce projet vise à offrir un espace multifonctionnel dédié aux activités sportives et de loisirs.

Le complexe sportif et de loisirs de Vernouillet répond à un besoin croissant d'infrastructures modernes pour les habitants. Conçu pour accueillir diverses disciplines, il comprend des salles multisports, une salle de musculation, une salle de boxe, ainsi que des gradins pour les spectateurs. L'objectif est de créer un lieu dynamique et polyvalent, capable d'accueillir aussi bien des événements locaux que des compétitions régionales.

Dès le départ, la municipalité a mis un point d'honneur à intégrer des solutions durables et innovantes. Pour cela, plusieurs dispositifs écologiques ont été prévus afin de minimiser l'impact environnemental du complexe. Outre l'installation de panneaux photovoltaïques le bâtiment sera raccordé au réseau de chaleur urbaine ce qui optimisera la consommation énergétique et permettra de réduire la facture énergétique. De plus, des matériaux de construction à faible empreinte carbone ont été sélectionnés pour leur performance énergétique et leur durabilité. En complément, des bornes de recharge

pour véhicules électriques seront installées sur le parking du complexe afin de favoriser la mobilité durable. Par ailleurs, un système de récupération des eaux de pluie sera intégré, permettant de collecter et de stocker l'eau pour l'arrosage des espaces verts de la ville. Enfin, la végétalisation des abords du complexe, incluant des espaces ombragés et des zones de rétention naturelle des eaux pluviales, contribuera à améliorer le confort thermique et à favoriser la biodiversité locale.

Le chantier continue d'avancer selon le calendrier prévu, et les prochains mois seront déterminants pour finaliser ce projet d'exception. Une chose est certaine : à son ouverture, le complexe sportif et de loisirs de Vernouillet constituera une référence en matière d'infrastructure moderne et durable.

Et comme le maire, l'avait souligné : « Ici la promotion du sport sera faite et l'attractivité du territoire par le sport présente. »

### Printemps 2024

Installation du chantier

### Hiver et printemps 2025

Fondation et charpente

### Été 2025

Installation des équipements sportif

### Automne 2024

Pose de la première pierre

### Printemps 2025

Panneau photovoltaïque

### Septembre 2025

Réception

# APPRENTISSAGE, ALTERNANCE, ENTREPRENEURIAT

## UNE OPPORTUNITÉ UNIQUE

La ville de Vernouillet, en partenariat avec Dreux, la Chambre de Commerce et d'Industrie, la Chambre des Métiers et de l'Artisanat, des entreprises locales, ainsi que des établissements d'enseignement supérieur, participera à deux événements majeurs qui joueront un rôle essentiel dans l'accompagnement des jeunes et des professionnels vers l'emploi et l'entrepreneuriat. Le Salon de l'Apprentissage, de l'Alternance et des Métiers, ainsi que le Salon des Entrepreneurs et Porteurs de Projets Innovants, seront organisés au Parc des Expositions en mars et avril 2025.

Le Salon de l'Alternance, de l'Apprentissage et des Métiers, les 12 et 13 mars, mettra en lumière les différentes opportunités de formation en alternance et les métiers porteurs d'avenir. Il permettra aux visiteurs de rencontrer des acteurs clés du secteur, parmi lesquels des entreprises, des organismes de formation, des centres de formation d'apprentis, des écoles et des universités. Ces derniers seront disponibles pour échanger et fournir des informations sur les différentes filières et parcours adaptés à chaque profil. 115 stands sont prévus

Le Salon des Entrepreneurs et Porteurs de Projets Innovants, prévu le 5 avril 2025, s'adresse aux entrepreneurs, auto-entrepreneurs et porteurs de projets souhaitant concrétiser leurs idées. Pour cette troisième édition, l'événement prendra une ampleur encore plus importante avec des conférences d'entrepreneurs locaux qui partageront leurs parcours, les défis auxquels ils ont fait face. Des experts proposeront un accompagnement en création et gestion d'entreprise, financement, digitalisation et développement commercial. Un concours sera organisé pour mettre en avant les idées les plus innovantes et dynamiser l'écosystème entrepreneurial local. Ces deux salons sont en faveur du développement économique du territoire. Ils s'inscrivent dans une démarche de promotion de l'emploi et du dynamisme entrepreneurial en mettant en avant des parcours inspirants et en facilitant les rencontres professionnelles. Que vous soyez à la recherche d'une formation, d'un contrat en alternance ou que vous souhaitiez créer votre entreprise, ces événements sont des opportunités incontournables pour bâtir un avenir prometteur.

**SALON DE L'ALTERNANCE, DE L'APPRENTISSAGE ET DES MÉTIERS**

Parc des expositions de Dreux

**12 ET 13 MARS 2025**  
9h-19h  
ENTRÉE GRATUITE

**S'INFORMER POUR RÉUSSIR**

**LE SALON DES Entrepreneurs & PORTEURS DE PROJETS INNOVANTS**

ENTRÉE SUR PLACE 3 € GRATUIT MOINS DE 15 ANS

DE 12h À 21h

**SAMEDI 05 AVRIL 2025**

**3<sup>ème</sup> ÉDITION**  
Toutes activités

**PARC DES EXPOS DREUX**

- CONFÉRENCES
- ACCOMPAGNEMENT  
CONSEILS, DÉCOUVERTES, SERVICES...
- ANIMATIONS & VENTE  
ESPACE ENFANTS, PHOTOBOOTH, TOMBOLA...
- RESTAURATION

**BILLET D'ENTRÉE PRÉVENTE 2€**  
sur notre site internet.

**Concours COIFFURE**  
**Valentin RICOIS**  
Champion du monde  
MEMBRE DU JURY ACCOMPAGNE DE  
**THORAYA EL HAÏMOUR**  
**LUDOVIC BORGET**  
DE 15H À 17H

Organisé par l'Association "La Maison du Bonheur"

salon-des-entrepreneurs.fr

# RETOUR EN IMAGES

**Semaine du goût à la Petite enfance**  
Du 3 au 7 février



**Spectacle « Je suis un arbre »**  
Mercredi 5 février à la Bibliothèque Jacques-Brel



**Présentation des projets des CME  
au Bureau municipal** - Jeudi 6 février



**Soirée « Musique du monde »**  
Vendredi 7 février à la MQT



**Remise de prix du concours de Noël**  
Lundi 17 février



**Sortie spectacle « Le Chat Botté » à Chartres**  
avec le centre social Tabellionne Mercredi 19 février



## Conseil Municipal

La prochaine séance du Conseil Municipal se tiendra **mercredi 2 avril à 19h15** en salle du Conseil avec diffusion en direct sur la page facebook de la ville.

La Ville de Vernouillet affirme son engagement dans le Manifeste « Je roule pour la vie » mis en place par la Préfecture d'Eure-et-Loir et L'Écho Républicain.

En 2024, 38 personnes sont mortes sur les routes d'Eure-et-Loir. **Stop ! Engageons-nous. Ensemble, agissons pour briser la spirale des vies gâchées et des familles brisées.**

**Je m'engage. Je signe le manifeste** sur le site de la préfecture d'Eure et Loir.

**Vous avez signé le manifeste ?**

**Venez récupérer votre sticker à l'accueil de la mairie pour marquer votre engagement !**



## Mutuelle pour les Vernolitaïns

Un organisme d'assurance extérieur à la Ville vous donne rendez-vous pour une **réunion d'information le jeudi 3 avril à 16h** au **Restaurant municipal** (à droite de L'Agora).

## Ouverture des candidatures pour les jobs d'été !

**Les candidatures sont ouvertes du 17 mars au 8 avril.**

Destinés aux jeunes âgés de 17 à 21 ans, ces postes proposés par la mairie et des acteurs locaux offrent une occasion d'acquérir une première expérience professionnelle durant l'été.

[Plus d'infos sur www.vernouillet28.fr](http://www.vernouillet28.fr)

## Maxi Crêpes

Ancien gérant de Chicken Twist, M. Bouzid Zaid a ouvert Maxi Crêpes le 13 janvier. L'établissement propose un large choix de crêpes salées, ainsi que des crêpes et gaufres sucrées, préparées à la demande. Aux beaux jours, une terrasse est à disposition pour profiter d'un repas en extérieur. Maxi Crêpes est ouvert 7j/7.



## Crazy Poulet

Depuis le 18 janvier, M. Mohamed Achhal vous accueille chez Crazy Poulet, un restaurant spécialisé dans le poulet sous toutes ses formes. Ailes, cuisses ou blancs accompagnés de riz et de frites, l'enseigne propose une cuisine généreuse et savoureuse. Ouvert du mardi au dimanche.

Rendez-vous au centre commercial des Corvées pour découvrir ces nouvelles adresses.



Le Café aura lieu **un lundi après-midi par mois** à la maison des associations, Place des Oriels à Dreux. Pour rappel, le Café des aidants est **un lieu, un temps et un espace d'échange, de rencontre et d'information** pour les personnes qui prennent soin d'un proche en situation de handicap, de maladie ou de dépendance, les aidants ! Ce café est animé par deux professionnels ayant une expertise sur le sujet !

# LES TRIBUNES

## Expression de la majorité

« Vernouillet notre ville »

Chers Vernolitaïns, chères Vernolitaïnes

Le 6 février le site du Pist, ce lieu qui a été ravagé lors des émeutes en 2023, aura laissé sa place à la Maison des Initiatives et des Partenariats. Inaugurée en votre présence, celle des associations et de nos partenaires, cette maison sera dédiée à la coopération, à l'engagement et à l'émergence de projets d'intérêt général, au service de tous les acteurs de notre territoire.

Notre ambition est de créer un lieu pour tous, où chaque habitant, association, partenaire et élu puisse trouver les ressources, l'accompagnement et les synergies nécessaires pour faire avancer des projets qui améliorent notre quotidien. L'État a tenu sa promesse en prenant en charge les travaux, ce qui témoigne de son engagement envers notre communauté.

Vous trouverez, la maison des projets, des permanences de partenaires, des espaces dédiés aux associations, un lieu d'appui pour le conseil citoyen et des permanences des élus.

Cette maison n'a de sens que si elle vit, si elle est investie par toutes celles et ceux qui souhaitent agir pour Vernouillet. C'est un lieu ouvert, où chacun apporte sa pierre à l'édifice. Nous avons conçu avec vous et pour vous. Mais son avenir dépend de notre engagement collectif. Nous devons tous le faire vivre, l'animer et en faire un levier d'action concrète pour le développement de notre territoire.

## Expression de l'opposition

« La Gauche Populaire et Citoyenne »

Encourager l'engagement citoyen, faire vivre les projets utiles à notre ville ensemble élu.es-services municipaux-habitant.es.

Faire le tour des quartiers 1 fois l'an pour que les vernolitaïnes écoutent la bonne parole de l'élu ne correspond en rien à une démocratie participative nécessaire pourtant.

Une citoyenneté active demande proximité, dialogue, budget et engagement clair de l'équipe municipale.

La cultiver, la développer, c'est s'enrichir de l'expérience de toute une population, c'est faire vivre autrement nos politiques publiques, c'est encourager à ne pas être uniquement consommateur, c'est améliorer la vision que peut avoir l'élu.e sur la gestion de la ville, du quartier, d'un dispositif.

Ecouter, échanger, mobiliser, dégager des priorités qui peuvent apparaître insignifiantes mais majeures pour la population. Sur les centres de loisirs, l'accès à la santé, renforcer la solidarité, les violences faites aux femmes ....

Pour une réelle efficacité, pour une reconnaissance de l'action citoyenne cela nécessite un budget.

Evaluer, décider collectivement, accepter d'être mis en minorité, pourquoi pas des référendums lorsqu'il s'agit de projets plus importants.

Quel bel apprentissage du vivre ensemble. Beaucoup de municipalités en ont fait le choix et ça fonctionne.

## Expression de l'opposition

« Le changement c'est vous »

Texte non reçu  
au moment de la publication

## Expression de l'opposition

« Rassemblement pour Vernouillet »

Une indécence qui interroge notre société

À l'heure où j'écris ces lignes, des événements récents ont mis en lumière des comportements qui choquent autant qu'ils peinent. Dans un contexte où la dignité et le respect devraient être des principes fondamentaux, certains se sont illustrés par une insoutenable indécence, allant jusqu'à sabrer le champagne en public, comme s'il s'agissait de célébrer la discorde et l'irrespect.

Ces comportements ne sont pas anodins. Ils traduisent une perte de repères et une incapacité à dépasser les antagonismes politiques pour privilégier l'intérêt commun. Ce phénomène dépasse le cadre des idées : il illustre une fracture dans notre société, où certains préfèrent la provocation à la construction.

Ces comportements nous rappellent des moments où certaines personnes, incapables de comprendre des figures ou des idées qui paradoxalement sont devenues centrales aujourd'hui, préféreraient les ridiculiser ou les discréditer.

Face à cela, il est urgent de rappeler que les divergences d'opinion, si elles sont normales en démocratie, doivent s'exprimer dans un cadre respectueux. La haine et le mépris n'apportent rien, si ce n'est une division supplémentaire dans une société déjà fragilisée. Car au-delà des idées, c'est notre capacité à vivre ensemble, dans un esprit de respect mutuel et de dialogue, qui est en jeu.

# LES PARCOURS DU

# Cœur



- ACTIVITÉS PHYSIQUES
- ALIMENTATION ÉQUILIBRÉE
- ARRÊT DU TABAC
- GESTION DU STRESS
- GESTES QUI SAUVENT

## Dimanche 27 avril 2025

### Stade des Grands Prés

derrière la Mairie de Vernouillet

### Départs étalés : 9h à 9h15

3 parcours : 6 / 10 / 19 km

**Village Sport santé**  
Ateliers avec le Pôle Cardiologie de l'hôpital

et avec :

- Sapeur-pompiers de Dreux - Croix blanche - Les blouses roses
- Association drouaise des futurs soignants
- Association des familles de traumatisés crâniens et cérébro-lésés d'Eure-et-Loir
- Association des diabétiques départementale d'Eure-et-Loir

**Inscription sur place ou en flashant ce QR code**



En partenariat avec

**J'aime mon cœur, je participe.**

[www.fedecardio.org](http://www.fedecardio.org)

**Don libre à partir de 1 €**  
au profit de la Fédération Française de Cardiologie